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Dieser Text ist in Leichter Sprache. 

 

 

vhs Gießen – Fragen und Antworten 

 

Macht die vhs Kurse, wo die Menschen hingehen können? 

Ja, wir machen einige Kurse, wo die Menschen hingehen können.  

 

Macht die vhs Kurse übers Internet? 

Ja. Wir machen viele von unseren Kursen übers Internet.  

Man sagt auch: Diese Kurse finden digital statt. 

Auf unserer Internet·seite gibt es den Bereich ‚digitales Angebot der vhs.‘ 

Dort finden Sie Informationen über unsere digitalen Kurse. 

Unser digitales Angebot finden Sie   Hier 

 

Kann man einfach so in die Sprech·stunde kommen? 

Nein. Wenn Sie eine Beratung möchten, dann machen Sie bitte einen 

Termin mit unseren Mitarbeiterinnen oder Mitarbeitern. 

  

https://www.vhs-giessen.de/index.php?id=194
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Wie mache ich einen Termin? 

Sie können uns anrufen.  

Oder Sie können uns eine E·Mail schreiben. 

 

Sprech·zeiten für Termine: 

Montag bis Freitag von 9:00 Uhr bis 12:00 Uhr. 

In dieser Zeit können Sie uns anrufen. 

Und einen Termin machen. 

 

In diesen Bereichen können Sie Termine machen: 

 Deutsch als Fremd·sprache 

 Grund·bildung und Beratung zur Grund·bildung 

Zur Gund·bildung gehören zum Beispiel Kurse zum Lesen und 

Schreiben lernen, Kurse zum Rechnen lernen 

 Fremd·sprachen 

 Beruf 

 Computer·Kurse 

 Gesundheit 

 Gesellschaft 

 Kunst und Kultur 

 

In der Tabelle sehen Sie, wo Sie für einen Termin anrufen müssen. 

 Telefon 

Deutsch als Fremd·sprache 
0641 / 306 -1466 

0641 / 306 -1561 

Grund·bildung und 

Bildungs·beratung 
0641 / 306 -1468 

Fremd·sprachen 0641 / 306 -1467 

Beruf, Computer und Gesundheit 0641 / 306 -1469 

Gesellschaft, Kunst und Kultur 0641 / 306 -1472 
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Anmeldung und Kosten 

Wie melde ich mich zu einem Kurs an? 

 Wollen Sie zum ersten Mal einen Kurs bei der vhs machen? 

Dann füllen Sie bitte die Anmeldung aus.  

Die Anmelde·karte finden sie in unserem Programm·heft.  

Oder auf unserer Internet·seite.  

 Anmelde·karte zum Herunter·laden. Anmeldekarte 

Die Anmelde·karte können Sie uns per E·Mail schicken.  

Oder per Fax. Oder per Post. 

Sie können auch das Anmelde·formular im Internet benutzen. 

Das Anmelde·formular finden Sie bei jedem Kurs, wo es noch freie 

Plätze gibt. 

Sie müssen zuerst den Kurs heraus·suchen. Und dann auf Anmelden 

klicken. Dann sehen Sie das Anmelde·formular.  

 Haben Sie schon einmal einen Kurs bei der vhs gemacht? 

Dann können Sie uns auch anrufen. Und sich direkt am Telefon 

anmelden. 

 

 

Was kostet ein Kurs? 

Die Preise für die Kurse sind verschieden. Der Preis steht bei jedem 

Kurs dabei. Die Kurse finden Sie in unserem Programm·heft.  

Oder auf unserer Internet·seite. 

 

Ich habe mich für einen Kurs angemeldet. Wann muss ich 

den Kurs bezahlen? 

Wenn Sie sich für einen Kurs angemeldet haben, bekommen Sie eine 

Anmelde·Bescheinigung von uns. Auf der Bescheinigung steht das 

Datum, wann der Kurs beginnt. 

file://///winds3/vhs/transpo%20-%20Alle/Projekte/Neue%20Homepage/07_sonstige%20aktualisierte%20Texte/Anmeldekarte%20neu.pdf
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Bei der Anmeldung können Sie sich aussuchen, wie Sie bezahlen 

wollen. Es gibt 2 Möglichkeiten: 

1. Sie machen eine Überweisung.  

 Die Überweisung müssen Sie erst 5 Wochen nach Kurs·beginn 

machen. 

2. Sie geben uns eine Einzugs·ermächtigung.  

 Dann dürfen wir das Geld für den Kurs von Ihrem Konto 

abbuchen. Sie erlauben das.  

Dafür müssen Sie ein Extra·Formular ausfüllen.  

Das Formular heißt SEPA. 

Das SEPA·Formular ist auf der Rückseite von der Anmelde·karte. 

Wenn Sie sich über unsere Internet·seite anmelden, dann müssen 

Sie SEPA anklicken. 

Wenn Sie uns eine Einzugs·ermächtigung geben, dann geht das 

Bezahlen ganz automatisch. Sie müssen sich dann nicht mehr 

darum kümmern.  

 Wenn der Kurs angefangen hat, geht das Geld 5 Wochen später 

von Ihrem Konto runter. Das können Sie dann auf Ihren 

Konto·auszügen sehen. 
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Bis wann kann ich mich kostenlos von einem Kurs 

abmelden? 

Sie haben sich für einen Kurs angemeldet. Sie können oder wollen den 

Kurs aber nicht machen. Dann können Sie sich wieder von dem Kurs 

abmelden.  

Es gibt 2 Möglichkeiten: 

1. Wenn der Kurs einen Anmelde·schluss hat:  

Dann können Sie sich bis zu diesem Tag wieder abmelden.  

Dann müssen Sie für den Kurs nichts bezahlen. 

2. Für den Kurs gibt es keinen Anmelde·schluss. 

Dann können Sie sich bis zum letzten Tag vor dem ersten Kurs·tag 

wieder abmelden. Dann müssen Sie für den Kurs nichts bezahlen. 

Sie müssen eine schriftliche Abmeldung an die vhs schicken.  

Schriftliche Abmeldung bedeutet: Sie müssen uns einen Brief, ein Fax 

oder eine E·Mail schicken. 

Einfach weg·bleiben reicht nicht. Wenn wir keine schriftliche Abmeldung 

von Ihnen haben, dann müssen Sie den Kurs bezahlen. 

 

Muss ich den Kurs bezahlen, wenn ich krank werde? 

Sie sind länger krank. Und können deshalb nicht zum Kurs kommen. 

Dann können Sie sich auch nach dem Anmelde·schluss abmelden.  

Bringen oder schicken Sie uns dann bitte ein Attest vom Arzt. Das ist 

eine Bescheinigung vom Arzt. Darin steht, dass Sie krank sind. 

Für den Kurs müssen Sie dann nichts bezahlen. 

Haben Sie den Kurs schon angefangen? 

Dann müssen Sie nur die Kurs·stunden bezahlen, wo Sie da waren. 
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Ich arbeite bei Alternate, Poppe, Schunk oder Wave.  

Ich will kostenlos an einem Kurs teilnehmen.  

Was muss ich machen? 

Die vhs Gießen hat eine Partnerschaft mit den Unternehmen Alternate, 

Poppe, Schunk und Wave. Wenn Sie bei diesen Unternehmen arbeiten, 

dann können Sie kostenlos an Kursen teilnehmen.  

Ihr Arbeit·geber hat besondere Anmelde·formulare für die Kurse.  

Fragen Sie bei Ihrem Arbeit·geber nach, ob Sie einen Kurs machen 

dürfen. Benutzen Sie für die Anmeldung bitte das Anmelde·formular von 

Ihrem Arbeit·geber. 

 

Kann ich einen vhs·Kurs verschenken? 

Ja. Sie können einen vhs·Kurs verschenken.  

Fragen Sie bitte bei der vhs Gießen nach.  

Wir helfen Ihnen gerne weiter. 

  



 

7 

 

Wer kann eine Ermäßigung bekommen? Das bedeutet:  

Wer muss weniger für einen Kurs bezahlen? 

Folgende Personen können eine Ermäßigung bekommen. Das bedeutet: 

Diese Personen müssen weniger für einen Kurs bezahlen: 

 Kinder unter 18 Jahren 

 Schülerinnen und Schüler 

 Studentinnen und Studenten 

 Auszubildende 

 Männer und Frauen, die den Bundes·freiwilligen·dienst machen 

 Männer und Frauen, die ein freiwilliges soziales Jahr machen 

 Männer und Frauen, die Hilfe vom Sozial·amt oder vom Job·center 

bekommen. Zum Beispiel: Sozial·geld, Arbeitslosen·geld 2, Hilfe 

zum Lebens·unterhalt, Grund·sicherung im Alter, oder 

Grund·sicherung bei Erwerbs·minderung nach dem 

Sozial·gesetz·buch 12 

 Schwerbehinderte Menschen und Gleich·gestellte 

 Menschen mit einem Ehren·amts·Pass 

 Menschen mit einer Jugend·leiter·card  

 Menschen mit einem Gießen·Pass 

 

Gehören Sie zu einer dieser Gruppen? 

Dann schicken Sie uns bitte eine Bescheinigung zu.  

Zum Beispiel eine Kopie von Ihrem Schüler·ausweis.  

Vom Ehren·amts·Pass. Von Ihrem Bescheid vom Sozial·amt oder vom 

Job·center.  

Auf der Kopie oder der Bescheinigung müssen wir sehen können:  

Sie gehören zu einer dieser Gruppen. 

Unsere Gebühren·ordnung finden Sie  Hier 

  

https://www.vhs-giessen.de/fileadmin/user_upload/Gebuehrenordnung_1987_web.pdf
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Kurs·orte 

Wo findet mein Kurs statt? 

Der Kurs·ort von Ihrem Kurs steht im Programm·heft.  

Direkt bei der Beschreibung vom Kurs. 

Der Kurs·ort von Ihrem Kurs steht auch auf der Internet·seite.  

Direkt bei der Beschreibung vom Kurs. 

Der Kurs·ort von Ihrem Kurs steht auch auf dem Gebühren·bescheid.  

So nennt man die Rechnung von der vhs. 

 

Welche Kurs·orte gibt es? 

Die Kurse von der vhs Gießen finden an verschiedenen Kurs·orten statt. 

Die Kurs·orte stehen auf der letzten Seite und auf der Rück·seite vom 

Programm·heft.  

Die Kurs·orte stehen auch auf unserer Internet·seite: 

https://www.vhs·giessen.de > Wir über uns > Unsere Kurs·orte 

 

  

https://www.vhs-giessen.de/index.php?id=83
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Wo finde ich die Verwaltung? 

Die Verwaltung ist im Haupt·gebäude von der vhs Gießen. 

Die Adresse ist:  

vhs Gießen 

Fröbelstraße 65 

35394 Gießen 

 

 

Kurse bei der vhs 

Zu welchen Themen gibt es Kurse bei der vhs? 

Bei der vhs gibt es Kurse zu diesen Themen: 

 Gesellschaft 

 Kunst und Kultur 

 Gesundheit 

 Beruf 

 Computer 

 Sprachen 

Dazu gehören auch die Deutsch·kurse.  

Und die Integrations·kurse.  

Das sind Kurse für Menschen aus anderen Ländern.  

Sie lernen dort viele Sachen über das Leben in Deutschland. 

Bei der vhs gibt es auch Kurse für die Grund·bildung. 

Dazu gehören zum Beispiel Kurse zum Lesen und Schreiben lernen. 

Kurse zum Rechnen lernen. Und Kurse für einen Schul·abschluss. 

Und es gibt die junge vhs. Mit Kursen für Kinder und Jugendliche. 
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Wo finde ich Informationen zu den Kursen? 

Informationen zu unseren Kursen finden Sie in unserem Programm·heft. 

Oder auf unserer Internet·seite. 

Das Programm·heft bekommen Sie in der vhs. An vielen Kurs·orten.  

Und an vielen anderen Orten in der Stadt Gießen. Zum Beispiel im 

Super·markt. 

Das Programm·heft ist kostenlos. 

 

Wie viele Personen können bei einem Kurs mitmachen? 

 

Es müssen sich mindestens 6 Personen für einen Kurs angemeldet 

haben. Wenn es weniger als 6 Personen sind, dann findet der Kurs nicht 

statt. 

Wie viele Personen dürfen höchstens mitmachen? 

Das kommt auf den Kurs an. Oder auf den Kurs·ort.  

Und darauf, wie viel Platz am Kurs·ort ist. 

Es dürfen höchstens 22 Personen mitmachen. 

Bei den Deutsch·kursen und den Integrations·kursen  

können bis 14 Personen mitmachen.  

Integrations·kurse sind Kurse für Menschen aus anderen Ländern. 

 

Welche Prüfungen kann ich an der vhs Gießen machen? 

 

Prüfungen nach Deutsch·kursen 

Bei der vhs können Sie verschiedene Deutsch·kurse machen.  

Es gibt 4 verschiedene Stufen: A2, B1, B2 und C1 

A2 ist die einfachste Stufe. C2 ist die schwierigste Stufe. 

Nach den Deutsch·kursen können Sie eine Prüfung machen.  

Es gibt Prüfungen für die Stufen A2, B1, B2 und C1. 

Bei den Prüfungen arbeitet die vhs mit der Firma Telc GmbH zusammen. 

Das ist eine Firma für Sprach·kurse. 
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Tests für Menschen aus anderen Ländern, die in Deutschland 

bleiben möchten 

Bei der vhs können Sie auch verschiedene Prüfungen für Menschen aus 

anderen Ländern machen: 

 den Deutsch·test für Zuwanderer 

Die Abkürzung ist: DTZ 

Zuwanderer sind Menschen, die aus einem anderen Land nach 

Deutschland gekommen sind. Und die in Deutschland bleiben 

möchten. 

 den Leben in Deutschland Test  

Die Abkürzung ist: LID 

 und den Einbürgerungs·test 

Die Abkürzung ist: EBT 

Für diese Tests ist das Bundes·amt für Migration und Flüchtlinge 

zuständig. Das Bundes·amt arbeitet mit der vhs zusammen. 

 

Prüfung nach dem Kurs Buch·führung 

Am Ende von unserem Kurs Buch·führung können Sie eine Prüfung 

machen. Und ein Zeugnis bekommen. 

 

Abschluss·prüfung nach dem hr·info Funk·kolleg 

Das hr·info Funk·kolleg ist ein Kurs vom Radio·sender hr·info. 

Der Kurs dauert ein halbes Jahr. Nach dem Kurs kann man eine 

Abschluss·prüfung machen.  

Wenn Sie die Abschluss·prüfung bestanden haben, dann können Sie ein 

Abschluss·zertifikat bekommen. Das ist so ähnlich wie ein Zeugnis. 

Der Radio·sender hr·info arbeitet mit der vhs zusammen. 

 

Welchen Schul·abschluss kann ich an der vhs Gießen 

machen? 

An der vhs Gießen können Sie keinen Schul·abschluss machen. Dafür 

müssen Sie zur Abend·schule Gießen gehen. 

https://www.abendschule-giessen.de/
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Für Menschen mit Beeinträchtigung  

Welche Angebote gibt es für Menschen mit 

Beeinträchtigung? 

Bei der vhs Gießen gibt es Beratung für Menschen mit Beeinträchtigung. 

Und es gibt verschiedene Kurse für Menschen mit Beeinträchtigung. 

Zum Beispiel: 

 Kurse für Gebärden·sprache 

Das ist die Zeichen·sprache für gehörlose Menschen 

 Kurse für Bewegung und Entspannung 

 Computer·Kurse für Menschen über 50 Jahre 

 Kurse zum Lesen und Schreiben lernen 

 Kurse für Menschen aus anderen Ländern.  

Zum Beispiel Deutsch·Kurse. 

 

Gibt es auch Räume für Menschen mit 

Geh·beeinträchtigung? 

Wir wollen, dass auch Menschen mit Geh·beeinträchtigung bei unseren 

Kursen mitmachen können. Viele von unseren Räumen sind barriere·frei. 

Das bedeutet: Diese Räume können auch Menschen mit 

Geh·beeinträchtigung nutzen. Zum Beispiel Menschen im Rollstuhl.  

Die folgenden Räume sind barriere·frei: 

 Im vhs·Gebäude in der Fröbelstraße 65:  

Alle Unterrichts·räume im Erd·geschoss  

 Nord·stadt·verein: Der Unterrichts·raum im Erd·geschoss 

 

Bei der Beschreibung von den Kursen steht immer dabei: 

 In welchem Raum findet der Kurs statt. 

 Ist der Raum barriere·frei.  

Barriere freie Toiletten gibt es nur in der vhs in der Fröbelstraße.  
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Ich bin geh·beeinträchtigt. Ich möchte gerne einen Termin 

für eine Beratung machen. Gibt es einen Beratungs·raum 

für geh·beeinträchtigte Menschen? 

Im Haus von der vhs Gießen in der Fröbelstraße 65 gibt es einen 

barriere·freien Besprechungs·raum.  

barriere·frei bedeutet: Den Raum können Menschen mit 

Geh·beeinträchtigung gut nutzen. Zum Beispiel Menschen im Rollstuhl. 

Wenn Sie einen Termin machen wollen, dann sagen Sie uns bitte:  

Ich brauche einen barriere·freien Besprechungs·raum. 

Oder: Ich habe eine Geh·beeinträchtigung. 

Dann suchen wir einen passenden Termin für Sie. 

 

Kann ich mit Beeinträchtigungen eine Prüfung machen? 

Sprechen Sie bitte spätestens acht Wochen vor der Prüfung mit uns. 

Wenn Sie sich zu der Prüfung anmelden möchten. 

Damit Sie Ihre Prüfung machen können. 

 

 


